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1.云端共享非遗新形式你怎么看？

中国作为一个千年文明的泱泱大国，有着无数迷人的优秀传统文化，而“非物质文化遗

产”正是其中的重要组成部分。在符合疫情防控要求的这一大前提下，全国开始通过线下线

上相结合的方式，让非遗在“云端”绽放。

正如上海、陕西、福建、湖南、湖北等各个地区，在“文化和自然遗产日”当天，采用

当下最火热的“网络直播”等形式，一方面让全中国的老百姓足不出户就可以通过手机或者

电脑领略中国绚烂多姿的传统文化，充分感受经历了千百年岁月流传下来的文化瑰宝；另一

方面也可以通过“云端互动”的形式，让更多的人可以关注到一些较冷门的非物质文化遗产，

特别是让一些年轻人可以对这些非遗产生浓厚的兴趣，为了之后的传承打下基础。

为了能够更好地利用“云端”技术共享非遗，我认为可以采取以下措施。

第一，大力宣传。人民网、新华网、共青团等国家官方网络媒体和腾讯、新浪、网易等

门户网站，以及各地方电视媒体，应当在开展“云端共享非遗”活动前中后，利用各自平台

的影响力和号召力，对活动进行客观详细地宣传，让民众可以及时获知活动开展时间和地址，

以便民众可以有选择的观看。

第二，走进校园。文化的传承离不开孩子，离不开年轻一代，因此我们也应当尽量让孩

子能够参与到类似活动中。有条件的学校可以组织安排以班级为单位，在教室里集体观看“非

遗线上活动”，从小就培养他们对于非遗的兴趣爱好，甚至可以将当地的特色非遗传承人请

到校园，让孩子们面对面接触，激发他们的民族自信心和自豪感。

第三，国家支持。非遗想要更好的通过“云端”进行传播，也需要国家的大力支持，特

别是对于一些非遗传承人，要予以一些经济支持，让他们生活没有后顾之忧。同时也应出台

一些保护非遗的法律法规，保障他们的合法权益，使他们可以更加专注于文化传承和发扬。

第四，加强监管。“云端共享非遗”肯定是值得我们大力提倡的，但也须保持警惕，防

止一些不法分子利用非遗相关活动的热度，开始坑蒙拐骗，宣传一些虚假错误的“非物质文

化遗产”，不但会损害民众的利益，也会对传承真正的非遗文化造成阻碍。所以文化和旅部

门一定要加强监督监管，一旦发现，必须严惩不贷。

非物质文化遗产的保护和传承任重道远，是我们每个华夏子孙的责任所在，不能让非遗

在我们这一代流失，我相信通过我们的努力，利用好当今各种新兴技术，古今结合，必定能

使中华文化在历史的长河里继续绽放光彩。



2.单位职业竞赛没有人参加你怎么动员？

单位开展职业竞赛，有助于了增进单位员工之间的交流，提高工作能力。但是缺没人参

加竞赛，我要多方了解原因，并针对性的提出解决办法，以确保单位职业竞赛能够顺利完成。

首先，我会多方面了解原因。一方面，调查同事们积极性不高的原因并充分听取他们的

意见，看是否是由于前期宣传不到位，同事们不了解职业竞赛的重要性；竞赛的流程设置太

过于单调，对此活动没有兴趣；同事工作繁忙，没有时间参与。另一方面，向举办过职业竞

赛的有经验的同事请教有关的注意事项以及参与性不高可能的原因，并向他们了解提高同事

参与度的方法。

其次，我会采取多种方式进行动员，会根据前期收集整理的信息，拟定活动的初步安排。

同时在单位群当中进行宣传，营造活动氛围；可以在单位的公告栏上张贴海报，利用以往的

职业大赛图片及视频等，制作小视频，进行宣传，提高活动的热度。

第三，召开动员会议，在会议上会为同事们印发职业竞赛的计划书，同时会利用 PPT

等多方面分析职业竞赛的重要性，并讲述此次活动的亮点，并提取同事们的相关建议，不断

完善计划，在会议上进行现场报名，争取同事们能够积极参与。

最后，完善计划，并向领导进行汇报。

希望此次动员能够使得活动顺利开展，提高单位员工的工作能力。

3.单位需要开展一个入职座谈会，请问你怎么组织？

单位要召开入职员工参与的座谈会，是为了让新入职员工和在职的领导、员工加深了解，

并且让新入职员工更快了解单位的工作情况和岗位要求，更好地进入工作状态。因此，我会

非常的重视这个座谈会，我会采取以下方法进行组织。

首先，我会请示领导对这次入职座谈会有什么样的要求和注意事项，再按照领导的要求，

拟定一个座谈会的工作计划。

第二，我会确定好这次座谈会的与会人员，并且提前对他们下发座谈会的通知，告知他

们准时参加。参与座谈会人员的首先有我单位新入职的职工，其次还有我们单位的领导，还

应有各个部门的负责人和同事代表来参加。确定人员后，我会让办公室下发通知，通知所有

与会人员开会的时间地点和要求，告知他们准时参加。同时还会邀请领导和部门负责人、老

同事等，邀请他们出席座谈会，并且让领导和各部门的负责人准备一个 10 到 15 分钟的讲话

稿，在座谈会上对新职工分享工作经验。



第三，我会做好座谈会的场地准备。我会提前布置好单位六楼的大会议室，摆放好桌椅

板凳，调试好声光电设备，摆放好矿泉水和领导名牌，准备好纸笔等物品。

第四，我会安排好座谈会的会议流程，发言次序，并且邀请单位有主持会议经验的同事

担任座谈会的主持人，安排好做会议记录的相应人员等，并跟相关工作人员做好会议流程的

沟通。

第五，座谈会当天，我会做好组织协调工作。安排所有与会人员入场，做好考勤工作。

之后让座谈会按我们设计好的会议流程进行发言，发言后安排新入职职工向领导和部门负责

人自由提问，让大家增进了解。期间做好拍照摄影工作。座谈会结束之后，组织相关人员有

序散场。

会议结束后，我会清理好会场，恢复会场的整洁，并且把会议记录整理出来。我还会把

拍摄的影像资料写成一篇文章，发送在我单位的官网和微信公众号上，让大家了解这次入职

座谈会的情况。

相信通过以上方法，能够组织好这次入职座谈会。

4.新同事小周晚上熬夜，第二天汇报工作的时候神情恍惚，导明显不开心。怎么办？

作为一名公职人员，我们平时要多关心同事，多帮助同事解决工作上的难题。遇到题目

中的情况，我会这样做。

首先，在会议上，我会悄悄地委婉地提醒一下小周，比如委婉询问他要不要喝一点茶水，

让他先把精力集中起来，先把工作汇报给做完。

其次，开会结束后，我会约小周一起去吃个工作餐，在工作餐期间委婉询问他熬夜的原

因。我会先跟小周聊一聊生活上的趣事，之后再委婉地询问他为何昨晚熬夜了。

如果他熬夜是因为今天要做的汇报工作内容实在太多了，实在是做不完，那么我会对他

表示理解，并且赞扬他为了把工作汇报做好主动加班加点的积极工作的精神，表示我要向他

学习。之后委婉向他表示，如果下周或下月要做工作汇报的时候，工作实在太多，可以找我

帮忙，我很乐意帮助他，这样小周就能够减轻工作压力了。

如果他熬夜是因为业务不熟练，导致工作做得比较慢，到半夜都做不完，那么我也应该

表示体谅。我会告诉他一些能够提高工作汇报效率的方法，比如说使用一些电脑软件的方法

去提高效率，或者告诉他做工作汇报的时候把握重点的方法，这样能够让他做工作汇报的时

候更熟练更高效。

如果他熬夜是因为他晚上玩耍，导致第二天没有精力工作。对于他这样工作态度不端正



的问题，我会委婉提醒他。我会告诉他我以前的一个故事，以前我也像他一样，晚上去玩耍，

导致第二天没有精力工作，结果一不小心把业务办错了，被领导和同事狠狠地批评了，心里

也很沮丧，之后我改变了我自己的作息习惯，减少熬夜玩耍次数，变得能够精力充沛地工作

了，工作的业务也有了很大的提升。我会用这个故事委婉的提醒他，希望他注意到自己熬夜

玩耍影响工作的情况，能够有意识地去改正自己的工作态度。

今后的工作中，我也要对小周多加关心。在下次做工作汇报前，我会主动的去关心他，

询问他工作汇报整理的情况，并且给根据情况给予一些帮助，让他能够高效完成工作汇报。

这样在下次工作汇报的时候就不会出现类似的问题了。

同时，我也要反思自己，有没有小周这样的情况，比如熬夜耽误工作，比如对工作汇报

的方法和重点不熟悉等，我也应当有意识地提高自己，让我自己的工作能力更强，效率更高。
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